

d'essai ne sera utilisé que pendant les mois d'hiver, et pourrait voir de quatre à six essais par année. Le missile sera lancé par un B-52 au large de la côte septentrionale du Canada, suivra une trajectoire à l'est du delta du Mackenzie, poursuivra sa route parallèlement aux Rocheuses et, aux environs de Dawson Creek, amorcera un virage vers l'est en direction du polygone de tir aérien de Cold Lake, sur la frontière Alberta-Saskatchewan, où il terminera sa course.

Le missile, qui traversera des parties des Territoires du Nord-Ouest, de la Colombie-Britannique, de l'Alberta et de la Saskatchewan, survolera un territoire largement inhabité. Les grands centres urbains seront évités. L'aéronef qui l'accompagnera prendra le contrôle si le missile devait s'éloigner du corridor d'essai établi. Les autorités provinciales et territoriales ont été tenues pleinement informées, et leurs préoccupations concernant la sécurité ont été prises en compte.

En concluant que le projet d'essai devait aller de l'avant, les Ministres se sont tout particulièrement intéressés aux exigences de la sécurité collective et aux perspectives actuelles de contrôle des armements. Les Ministres ont passé en revue toutes les négociations sur les armes stratégiques, de portée intermédiaire et classiques, soupesé les intérêts et les engagements nationaux du Canada et évalué dans quelle mesure le déploiement éventuel d'armes occidentales pourrait promouvoir la résolution des problèmes qui subsistent en matière de contrôle des armements.

Deux principes ont été considérés comme essentiels:

- a) La sécurité intérieure du Canada - soit la protection de nos valeurs démocratiques et de notre société libre - ne peut être séparée de la sécurité des autres États. Nous devons conserver, comme par le passé, la faculté d'exercer une influence distinctive sur les instances occidentales et sur les engagements qu'elles prennent;
- b) Le Canada n'abandonnera jamais la poursuite de l'objectif de la sécurité globale à des niveaux d'armement sensiblement réduits. Nous réaffirmons l'engagement pris avec nos partenaires, au sommet de Williamsburg, de "consacrer toute notre volonté à réduire la menace de la guerre". Le Canada